

et l'avenir des Slaves du Balkan, dont il semble plutôt avoir fait une éventuelle monnaie d'échange entre l'Allemagne du Nord et celle du Sud. Il a emmuré le Monténégro dans ses montagnes et mis son étroite bande de côtes sous la surveillance autrichienne; il a fait de la Serbie, claustrée de toute part, un satellite presque forcé de Vienne, qu'il avait déjà en quelque sorte apanagée de la Bosnie et de l'Herzégovine d'où le Sultan, leur souverain réel, a fini par déguerpir moyennant un « bachich ».

De l'émancipation partielle du Balkan les plus sérieux bénéficiaires ont donc été les Austro-Hongrois et presque au même degré les Allemands de l'Empire qui s'y installent à leur suite, de plus en plus nombreux, avec pour auxiliaire l'envahissante audace de la *Sud-Armée*.

